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Protokoll der Jahresverstammlung vom 8.2.2013 
Restaurant Thurberg, 20.00 
 
Traktandenliste siehe Beilage Einladung 
 
Vom Vorstand anwesend waren: Roland Sutter, Roman Barth,  
Leo Sutter, Bruno Schaffer und Rolf Hausammann. Heinz Mäder lässt sich 
entschuldigen, ist in USA, lässt sich von Werner Kamphausen vertreten 
 
Der Obmann kann die Versammlung um 20.12 eröffnen.  
 

1. Begrüssung und Wahl von 2 Stimmenzählern 
 
Entschuldigungen: 18, siehe beiliegende Liste 
 
Als Stimmenzähler werden Hanspeter Pugel und Heinz Reichen gewählt. 
Total Anwesende Aktive erschienen gemäss Präsenzliste 40.  
Es sind 40 Personen anwesend, davon 39 Aktive, das absolute Mehr ist 20. 
 

2. Protokoll der letzten GV 
 
Das Protokoll der letzten GV wurde wieder vor der Hauptversammlung versandt 
und muss deshalb nicht verlesen werden. Das Protokoll wird mit grosser Mehrheit 
angenommen. 
 

3. Jahresrechnung 2011, Revisorenbericht, Mitgliederbeiträge 
 
Werner Kamphausen erläutert die Jahresrechnung, welche mit einem Verlust von  
Fr.563.61 abschliesst. Das neue Vermögen Beträgt Fr. 15274.50  
Details können der Jahresrechnung entnommen werden. Die Beiträge werden wieder 
gleich belassen, für Senioren Fr. 70.-, Fr. 40.- für Junioren und Fr. 25.- für Passive. 
Die Mitgliederbeiträge können in bar oder per Bankanweisung bezahlt werden. 
Walter Zwyssig verliest den Revisorenbericht, welchen er mit Werner Kamphausen 
erstellt hat. Die saubere Arbeit des Kassiers, sowie der Revisorenbericht wurde 
durch einstimmige Abstimmung gutgeheissen. Lt. Anfrage von Werner Zwyssig wird 
mitgeteilt, dass die Mitgliederbeiträge allfällig schon für dieses Jahr angehoben 
werden könnten, wenn es die Umstände verlangten. 
 
 
 
 
 
 



 
4. Jahresbericht des Obmannes 

 
Der Obmann verliest den humorvoll verfassten Jahresbericht. Die Hinweise auf 
Monte Lema und Hühnerköpfe soll das Hangfliegen wieder in Erinnerung rufen. Der 
Schülerpass war wieder ein voller Erfolg, anfänglich regnete es, das Wetter zeigte 
sich nachher aber von der guten Seite, es waren 9 Helfer von uns anwesend. 
Die gute Arbeite und der wertvolle Einsatz von Bruno wurde vom Präsidenten 
besonders verdankt. Das Klausfliegen fand spärlichen Anklang, weil es sehr kalt war. 
Der anschliessende Schlusshöck beim feinen Fondue war sehr gemütlich. 
 
Der Präsident wünscht allen eine gute Saison mit viel Glück. Roman Barth liess den 
guten Jahresbericht von der Versammlung bestätigen, welcher mit grossem Applaus 
verdankt und einstimmig genehmigt wurde.  
  

5. Mitgliederbewegungen 
 
Unser Mitgliederbestand ist von 82 auf erfreuliche 85 gestiegen. 
Unsere prov.Mitglieder ( seit einem Jahr sehr engagiert )  
Züger Alois,  Wachter Heinz,  Wiegisser Fredi, Siegfried Urs, Schärli Friedel, 
Rechsteiner Erwin  --  wurden mit grossem Mehr als Aktivmitglieder gewählt 
Zweifel  Roman , Fluck  Markus Gastmitglieder (AeroClub  ja )noch provisorisch 
Vetterli Jürgen  noch provisorisches Seniorenmitglied. 
 
Einige Austritte waren auch zu verzeichnen:  Versell Luciano  Aktives 
Seniorenmitglied  B,  Huber Hans  -  Passiv,  Niederer Cornel  – Prov. Senior 
Kutter Albert  -  Passiv,  Turnheer Daniel  -  Passiv, Siegenthaler Arnold -  Aktiv 
Senior.  
 
Meierhans Peter wurde  für  50 Jahre  - und 
Bodenmann Werner       für  25 Jahre   Mitgliedschaft der MFGW 
mit einer Lasergravur – Clubsignet  geehrt. 
 
 

6. Wahlen 
 

Es ist ein Wahljahr.  
Roland Sutter tritt als Obmann ab und  wird durch Roman Barth ersetzt. 
Der Viceobmann Roman Barth wird durch Walter Zwyssig ersetzt. 
Der Aktuar, Rolf Hausammann wird durch Rolf Senn abgelöst.  
Die neuen Vorstandsmitglieder  werden einstimmig gewählt. Die beiden 
austretenden Vorstandsmitglieder werden von Roman Barth für ihre 15 Jahre 
herzlich verdankt, was duch je ein Schokoladengeschenk und einem Lasergravur-
Clubsignet unterstrichen wird. Die restlichen Vorstandsmitglieder werden auch 
einstimmig wieder gewählt. Turnusgemäss scheidet Werner Kamphausen als 
Revisor aus, er wird durch Peter Müller ersetzt. Walter Zwyssig wird durch René 
Hurschler ersetzt. Diese beiden werden von der Versammlung einstimmig gewählt 
und verdankt. 
 
     
 



 
      7. Veranstaltungen 
 
Roman Barth stellt das von ihm aufgestelltes Jahresprogramm vor. Es ist wieder ein 
tolles Programm erstellt und verteilt worden, die Liste liegt bei. Am 6. oder 13. Juli 
soll wiederum eine Klubmeisterschaft durchgeführt werden, sie soll möglichst allen 
Mitgliedern eine Teilnahme ermöglichen. René Hurschler stellt den Antrag, dass die 
Klubmeisterschaft am Morgen um 10.00 starten soll, damit das Grillieren nicht zu 
kurz kommt.  Am 7. Dezember findet wieder das traditionelle Klausfliegen mit 
Fondue-Abend statt, es war ein toller Erfolg und ein gemütlicher Abend. 
 

8. Verschiedenes / Umfrage 
 
Rasenmäher/Roboter: 
Dem Antrag für eine befestigte Piste kann nicht entsprochen werden,  
weil es eine Baubewilligung bräuchte. Unser Flugplatz befindet sich in der Land- 
wirtschaftszone. Ein Kunstrasen würde im Ankauf Fr. 13118.55 kosten. Eine grüner 
Venil-Plane wüde im Einkauf Fr. 1752.— kosten. Es sind Bedenken, dass das Gras 
durchwachsen könnte. Es kommt auch der Einwand, Maulwürfe könnten die Blache  
beschädigen. An die Rasenmäher wird ein grosser Dank ausgerichet. Werner will mit 
deren Organsiation aufhören. Es wird eine neue Person gesucht. Sie ist in der 
Person von Leo gefunden, er wird die Organisation machen. Das neue Rasenmäher-
Team heisst: Friedel Schärli -  Rolf Senn -  Hansjörg Sutter -  Leo Sutter 
Friedel übernimmt das Rasenmähen für diese Saison. Wir werden darüber informiert, 
dass das Haus beim Bahngeleise  von Frau Aschwanden immer noch leer steht. Wir 
hoffen auf einen toleranten Mieter. 
 
Die Idee, eventuell einen Rasen-Roboter anzuschaffen und zu installieren findet eine 
grosse Mehrheit, es gibt 1Gegenstimme. Der Vorstand erhält von der  
Versammlung einen Vertrauenskredit von Fr. 8000.—. Dem Vorstand liegt eine 
Offerte für einen grossen Roboter vor. Inklusive geschätze Kosten für Solartechnik 
und Zubehör ergibt dies etwa ein Total von Fr. 8000.--. Diesem Kredit haben 
18 zugestimmt, für die Vertagung an die nächste GV waren 16. 
 
Sicherheitshag: 
2 Offerten liegen vor, eine davon vom Zaunteam beträgt Fr. 7500.—. 
Die Hag-Firma aus Sulgen offeriert für Fr. 3472.47, nur Material. Das Netz ist aus 
Kunststoff. Vorne und hinten würde die Höhe 2 m, im Bereich der Bänke würde die 
Höhe auf 3 m betragen. Der Dachverband hat einen provisorischen 
Betrag zwischen 500.— und 1000.— mündlich zugesichert. Die Maschung 
Würde 10 cm betragen. Der Zaun unterliegt nicht einer Baubewilligung,  
weil er mobil, also demontierbar wäre. Die Hülsen würden 50 cm tief in  
den Boden gerammt, die Hagpfosten werden in die Hülsen eingesteckt. 
Die Versammlung wirft ein, dass der Hag vom Profi gesetzt werden soll,  
damit er gut zu stehen kommt. 
 
Roli Sutter bringt den Vorschlag, die definitiven Kosten des Hages etc. 
genau zu klären, den Beitrag vom SMV, sowie mit unserem Verpächter und den 
Entscheid an der nächsten GV zu fällen. Es sollen auch bei den subentionierenden 
Stellen, sowie Kollegen-Fluplätzen Erfahrungen eingeholt werden. 
Roli stellt den Antrag, über den Hag abzustimmen. Mit einer Gegenstimme wird 



dem Vorstand die Aufgabe aufgetragen, alles um den Hag abzuklären. 
 
Werner Bodenmann ruft auf, dass sich die Schlepper früher eintragen, damit die  
Segel-Piloten genügend Zeit haben, ihre Akkus aufzuladen. 
 
Alle Nachbarn wurden von Roli besucht, es gibt keine Beschwerden. Frau  
Aschwanden ist mit 77 Jahren verstorben, ihr Häuschen steht leer. Wir hoffen auf 
tolerante Nachfolger. Wir haben nur noch einen einjährigen Vertrag mit Andreas 
Walter. Der Vertrag wird jährlich verlängert. Eine längere Dauer ist im Moment nicht 
einzuhandeln, wir haben aber keine Angst, unseren Platz kurzfristig zu verlieren. 
 
Der Webmaster weist darauf hin, dass jedes Jahr 6000 Besucher die Website 
12500 mal besuchen. Es wurde unter anderem über 16 Anlässe berichtet. 
 
Gegen die Versammlung wurde keine Beschwerde erhoben, sie konnte um 22.23 
geschlossen werden.  
 
  
 
 
Bei einem Dessert konnte noch angeregt über unser schönes Hobby diskutiert 
werden. 
 
 
Im Akutar-Ordner liegen vor: 
 
   Präsenz-Liste 
   Liste der Mitgliederbewegungen 
   Jahresbericht des Obmannes 
   Liste der Entschuldigungen 
   Jahresprogramm 2013 
 
 
Weinfelden, 8.2.2013 
 
 
Der Aktuar:  Rolf Hausammann  Der Obmann: Roland Sutter 
 
 
 
 
 
 


